

Tardará de dos a tres años la recuperación de México (El Financiero 11/01/10)

Tardará de dos a tres años la recuperación de México (El Financiero 11/01/10) Isabel Becerril Lunes, 11 de enero de 2010 Duro invierno económico, en los primeros meses de 2010. La inversión crecerá a un ritmo moderado: Concamin. "Los motores internos no tienen la suficiente tracción". · LA RECUPERACIÓN, DE 2 A 3 AÑOS: CONCAMIN A México le tomará de dos a tres años recobrar el nivel de actividad registrado antes de la recesión. Además, si en 2009 reportó la caída más profunda entre las economías latinoamericanas, en 2010 se ubicará entre las naciones cuya recuperación será de las más modestas en la región. La Confederación de Cámaras Industriales (Concamin) precisa que nuestra economía cerrará el año con un avance de 2.9 por ciento. Mientras, estima, la producción fabril tendrá un modesto incremento de 3.2 por ciento y sus dos principales componentes: las manufacturas y la construcción, crecerán en porcentajes similares. Aunque a un ritmo moderado, la inversión productiva retomará su curso ascendente respecto al desplome del año anterior, y en el sector formal de la economía se generarán entre 180 mil y 200 mil puestos de trabajo, lo que permitirá recuperar sólo una parte de las plazas perdidas en la recesión. La reanimación de la economía no estará exenta de dificultades, advierte, especialmente para el sector industrial, debido a las secuelas de la recesión sobre diversos componentes de la estructura económica. El organismo que preside Salomón Presburger puntualiza que los primeros meses del año estarán marcados por un duro invierno económico, debido al repunte en los precios de bienes de consumo y en los costos de operación; el repliegue esperado por el consumo y la inversión; la acumulación de inventarios, y el aumento en los problemas de liquidez y cobranza, especialmente entre las empresas de menor tamaño. Lentitud Observa que en 2010 la mayor parte de nuestra recuperación se apoyará en el avance de la economía estadounidense, porque los motores internos no disponen de suficiente capacidad de tracción. Ello, porque el mercado doméstico se moverá con lentitud a lo largo del año, la inversión productiva despegará hasta el segundo semestre, hay escaso margen de maniobra en el gasto público, y no se han emprendido los cambios estructurales. Dentro de su análisis mensual Pulso Industrial, la Concamin considera cuatro aspectos que definirán el perfil de la economía en 2010: 1. La reanimación de la actividad económica se apoyará más en el motor exportador que en la operación del mercado interno. 2. La salida del proceso recesivo será lenta y desigual a nivel de regiones, sectores y empresas. 3. No habrá una recuperación espectacular del empleo. 4. La producción industrial volverá a la senda del crecimiento, tras dos años consecutivos de números rojos. Alerta que mantener las cosas como están o someter las decisiones económicas al imperio de los tiempos políticos conducirá a una recuperación lenta y débil.